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PRIMERA ASOCIACION DE VECINOS EN TALAVERA 
Un largo año de inactividad ha transcurrido desde que, tras los primeros 

contactos, un grupo de personas intentara crear en nuestra ciudad la 
Asociación de Vecinos Zona Instituto. Ahora, algunos de aquellos 
fundadores y otros miembros que se han unido, pretenden constituir 
definitivamente esta asociación. 

Jesús Engenios, casado, padre de familia, vinculado de una u otra forma 
a la problemática de la ciudad desde hace un buen puñado de años, es el 
nuevo presidente de la asociación. El por qué de este prolongado silencio, 
qué dificultades tienen y cúales son sus objetivos han sido, entre otras, 
algunas de las cosas que ha contado a LA VOZ. 

El primer intento para formar la Aso
ciación de Vecinos Zona Instituto (en trá
mite, actualmente), allá por el mes de 
noviembre de 1976 en que presentaron 
los estatutos para su aprobación, surgió 
de unas personas que veían y &ufrían la 
situación más que deficiente por la que, 
en muchos aspectos, atravesabá esa zona 
de Talavera. Se formó una Junta Rectora 
provisional y, tras unos contactos anterio
res entre los interesados, los estatutos 
fueron enviado:¡ al Gobierno Civil de 
Toledo para su legalización. De allí fue
ron devueltos para realizar unas ,rectifica
ciones. Nunca más, desde entonces, se 
habló públicamente de la Asociación de 
Vecinos Zona Instituto. 

-Este largo silencio ha hecho pensar a 
muchos que la idea de la asociación se 
había abandonado, por inviable, o que 
había quedado subordinada a los intereses 
y trabajos particulares de los miembros 
directivos. ¿Qué ha ocurrido realmente? 

-La idea, como ·tal, no se abandonó, 
puesto que es algo totalmente posible de 
realizar. Lo que se dejó de hacer fue el 
trabajo necesario para su legalización. 

los estatutos, para 
··modificarlos, hubo un tiempo de inactivi-

dad. Después vino todo el cambio políti
co del país, las elecciones, etc., y las cosas 
se fueron dejando. El tiempo ha ido pa
sando hasta que, hace algo más de un 
mes, algunas de aquellas personas que 
comenzaron y otras nuevas que ven inte
resante la idea nos hemos propuesto 
poner en marcha la asociación. 

"Nos unfmos para luchar mejor" 
La nueva Junta Rectora, formada por 

diez miembros, se na venido ocupando de 
los trámites legales para constituir la aso
ciación. El día 10 del pasado mes de octu
bre enviaron al Gobierno Civil los estatu
tos, debidamente rectificados, junto con 
los demás documentos necesarios. La aso
ciación, en este momento, espera Ja noti
cia de su aprobación en breve, "pues ./as 
impresiones que tenemos son totalmente 
favorables". 

-Los.motivos que existían el año pasa
do para formar la asociación siguen 
siendo válidos, claro ... 

-Sí, sí, por supuesto. La asociación 
surge como una necesidad ante la magni
tud de los problemas de todo tipo que 
afectan a los habitantes del barrio. Hemos 
decidido unir nuestros esfuerzos para 
luchar contra esos problemas de una 
forma más eficaz, y por eso creamos la 
asociación. 

La Asociación de Vecinos Zona Insti
tuto comprende, geográficamente, la par· 
te situada entre el paseo de la Estación, 
avenida de Pío XII, Av. de Toledo y ca
rretera de Madrid. En ella, por tanto, está 
La Solana, la Ciudad. de la Caja, !Os blo~ 
ques de Diego Pérez, los bloques del 
Ayuntamiento etc. etc. Es una zona bas
tante nueva, en su mayoría, sembrada de 
bloques por todas partes y con los proble· 
mas típicos que esta situación plantea, 
además de otros muchos. 

- ¿Qué está haciendo ahora mismo la 
asociación? ¿Espera su aprobación oficial 
para comenzar las actividades? 

-Bueno, en principio hemos hecho 
todo el trabajo burocrático de trámites 
para la legalización. Pero, además, hemos 
comenzado a conocer en profundidad la 
realidad que nos rodea. Se han creado 
varias comisiones de trabajo; sanidad, 
urbanismo, ,enseñanza, cultura, carestía 
de la vida, planificación familiar, jóvenes, 
mayores etc. Con los datos y aportaciones 
de estas comisiones de trabajo acabamos 
de terminar un programa que será el que 
la asociación presente al bar-rio como 
punto de partida. Muy pronto celebra
remos una asamblea general, y allí expli· 
caremos detalladamente todo lo que. nos 
proponemos. 

"Todavía hay miedo a asociarse" 

-La problemática de este barrio, como 
de otros muchos, es amplia y está acen· 
tuada ... 

-Sí, los problemas son muchos y por 
eso hemos creado la asociación, para 
combatirlos de una forma más eficaz 
dentro de nuestras posibilidades. Por eso 
nuestro objetivo fundamental es lograr un 
barrio mejor, una convívencia más fuerte 
entre . los vecinos, unos servicios que. 
respondan ·a las . necesidades de todos los 

que vivimos aquí ... Y esto, naturalmente, 
en fodos los aspectos, desde una perspec
tiva cultural, promocionándose las perso
nas como tales, pasando por unas vivien
das dignas; con espacios libres, calles 
limpias y sin baches, alumbrado adecua
do, unos servicios públicos que sean efica
ces, escuelas, guarderías infantiles, etc. 
Todo esto son objetivos de la asociación, 
unos a corto plazo, otros a medio y algu
nos para un tiempo r¡ue, lógicamente, nos 
gustaría que no fuese demasiado largo. 

-Y, de inmediato, ¿qué aspectos va a 
tratar la asociación? 

-Para empezar, hay dos problemas 
que nos preocupan y que ya estamos 
abordando. Por una parte, alumnos de las 
escuelas prefabricadas de La Solana, de 
EGB y corta edad, han sido trasladados al 
nuevo colegio de la Puerta de Cuartos. 
Esto, además del problema de la distancia 
y la circulación, se acentúa en el invierno 
por las inclemencias del tiempo. Estamos 
seguros de que los .responsables de este 
asunto lo atenderán, y mantenemos la 
firme disposición de defender nuestro 
derecho a que en esta zona se implanten 
colegios nacionales. Pensamos que por 
ignorancia, o por intere,ses que no son los 
del barrio, el único colegio existente en la 
zona de Talavera con mayor expansión 
demográfica ha desaparecido. El segundo 
problema, que ya hemos tratado en una 
entrevista con el alcalde, es el de los 
accesos a los colegios privados (que de 
éstos sí hay un buen número, en· la carre
tera de San Román), donde el peligro es 
cada día mayor: son muchos los niños 
que acuden diariamente a ellos, no hay 
semáforos, ni aceras, ni agentes urbanos ... 
Pero sí existe un canal, profundo y peli
groso además de insalubre, . que .es el 
acompañante de los niños a lo largo de 
todo el camino. Este canal nos preocupa 
muy especialmente, y es otroae los "cla
vos" del barrio. · 

-Supongo que, además de la dejadez
durante todo este tiempo, habéis tenido y 
tenéis otros problemas a la hora de traba
jar en la asociación. 

-Supones bien. Dificultades hay, y 
quizá la más fuerte está dentro de noso
tros mismos. La falta de libertad existente 
durante tantos años hace que la gente se 
retraiga de todo lo que sea reunirse, 
expresarse, etc., porque aún se tiene 
miedo a cualquier tipo de represión. 
Además, hay algunas dificultades a escala 
burocrática, de permisos y conversa
ciones, etc., como consecuencia de la 
situación de transitoriedad por la que 
atraviesa el país. Pero todo esto se solu
<;iona, y. esperamos comenzar nuestra 
labor muy pronto. 

OTRO PUNTO FUERTE,. FORD· FIESTA: FIABILIDAD. 
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"Aquí no hay manejos que valgan" 
-En las grandes ciudades los partidos 

políticos están muy introducidos en las 
Asociaciones de Vecinos y en todo el 
movimiento ciudadano. En algunos casos, 
éstas dependen totalmente de aquellos. 
Aquí, en Talavera, existiendo varios parti
dos políticos y siendo la primera asocia
ción de vecinos que se crea, ¿puede plan
tearse algún problema a este nivel? 

-Mira, hay que ser claros y tajantes 
desde el principio. La Asociación de Veci
nos Zona Instituto será, única y exclusiva
mente, lo que hagamos de ella los vecinos. 
Somos una asociación de signo exclusiva
mente ciudadano y, por tanto, pluralistas 
en cuanto a las ideologías de cada perso
na, pero nada más. Que no lo dude nadie, 
aquí no hay ni va a haber manejos que 
valgan por parte de ningún partido, en el 
supuesto caso de que alguno lo intentara. 
A nosotros con ser vecino del barrio nos 
sirve cualquiera, hombres, mujeres,' jóve
nes... Todos tienen cabida· en la asocia
ción. Y la única política que haremos será 
la de los intereses comunes del barrio. 

En la plaza del Poeta Jiménez de Cas
tro número 1 (Bar Torres Blancas), tiene 
la asociación su local sooial provisional. 
"Allí celebramos reuniones periódicas, 
hasta que consigamos el dinero suficiente 
para un local adecuado a nuestras necesi
dades, y tenemos un tablón de anuncios 
en el que exponemos comunicados, con
vocamos, etc., a los socios y gentes intere-
sadas". · 

En su día, LA VOZ dio la noticia de 
que esta asociación comenzaba a formar
se. Hoy, por el mismo motivo -la impor
tancia que una entidad de este tipo puede 
tener en Talavera- hemos hablado con su 
presidente, Jesús Engenios. La Asocia
ción de Vecinos Zona Instituto está en 
marcha. Al parecer, por sus impresiones, 
ahora no se producirá otro nuevo período 
de inactividad. Cuando aparezcan estas 
líneas, tal vez el Gobierno Civil haya 
enviado a la asociación los documentos 
que acreditan su aprobación definitiva. A 

·partir de ese momento, un largo camino 
se abre en un barrio de la ciudad que 
tiene problemas para dar y tomar, como 
ocurre en los demás barrios de una ciudad 
que ya se ha convertido en lo que nadie 
hubiese querido: una ciudad monstruo, 
aunque todavía con la posibilidad de 
impedir algunas cosas y solucionar otras. 

Agustín Y ANEL 

SE VENDE PISO 
En Polígono "La Solana "frente al 
Campo de Fútbol, todo exterior, 
5 habitaciones y amplio salón-co
medor, cocina, baño y asea, terra-

zas interior y exterior, garaje 
y calefacción central. 

Razón: Telf. 802270 

La seguridad, la fiabilidad ... se demuestran andando ... 
trescientos mil kilómetros. . 

El día 26 de Enero de 1977, un 
Ford Fiesta de serie (motor de 
1.117 e.e.) empezó un maratón 
de carretera entre Hamburgo, 
Colonia y Munich. 

El día 13 de Junio de 1977 se 
daba fin a este exhaustivo 
maratón, con este espectacular 
balance: 301.000 kilómetros 

Servofreno incorpnrado como equipo <le serie, en todas las versiones. 

... ¡Demostrado! 

FORO FIESTA 
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